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1. СМИ о Таймыре 
 

Заседание Общественного совета при главе района прошло в новом формате 
В Таймырском колледже состоялось совместное заседание Общественного совета и 

Молодежного общественного совета при главе района на тему «Молодежь Таймыра: вчера, 
сегодня, завтра». 

В работе приняли участие глава Таймыра Евгений Вершинин, полномочный 
представитель губернатора Красноярского края по Норильску и Таймырскому Долгано-
Ненецкому муниципальному району Алексей Членов, депутат Законодательного Собрания 
Красноярского края Валерий Вэнго, директор АНО «Красноярский региональный центр 
поддержки местных сообществ «Развитие» Олег Марфин, сотрудники контролирующих и 
правоохранительных органов, общественность. 

Мероприятие прошло в новом формате. На этот раз главными участниками заседания 
стала активная молодежь из различных сфер деятельности: студенты, школьники, члены 
Молодежного общественного совета, представители коренных малочисленных народов, 
учреждений культуры, Дудинского морского порта. Они были поделены на команды, каждая 
из которых обсуждала перечень проблем, с которыми сталкивается современное молодое 
поколение, например, финансовые сложности, отсутствие досуга, социализация и прочее. 
Руководитель территории Евгений Вершинин присоединился к самым юным участникам 
заседания – команде школьников. После бурных дискуссий каждая команда презентовала 
членам Общественного совета свои идеи по решению проблемных вопросов, а также 
способы их реализации. 

Среди озвученных предложений – создание молодежной доски почета, организация 
проектной школы, в которой молодежь научат создавать и защищать грантовые проекты, 
курсов по финансовой грамотности, проведение профориентационных экскурсий на 
предприятия города, борьба с нелегальной продажей алкоголя и табачных изделий 
несовершеннолетним путем проведения «контрольных закупок» совместно с 
правоохранительными органами и другие. 

Некоторые идеи были поддержаны главой Таймыра Евгением Вершининым, кроме того, 
он предложил и свои варианты: «Необходимо в каждой школе и колледже создать «портфель 
идей», который будет размещен на видном месте, и каждый учащийся сможет бросить в него 
листок со своим предложением. В конце недели эти листы с идеями будут переданы в 
управление образования для дальнейшей обработки. Также, начиная со следующей недели, 
я буду посещать школы для проведения круглых столов, на которых будем обсуждать идеи 
ребят. Если этот формат приживется, мы пойдем дальше и будем встречаться с молодежью 
из разных сфер деятельности». 

«Таймыр» 
 

На Таймыре двое мужчин на снегоходе провалились под тонкий лед и утонули 
Все произошло на Таймыре, в районе поселка Хета, рассказали в ГУ МЧС по 

Красноярскому краю. 
31 и 45-летний мужчины ехали на снегоходе по тонкому льду и провалились в полынью. 

Они погибли, тела достали местные жители. На месте работают полицейские. 
В МЧС напомнили, что лед еще не крепкий! Спасатели просят жителей края не выходить 

и тем более не выезжать на лед. 
Енисей ТВ 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Депутаты приняли поправку в бюджет, утвердили положение о порядке образования 
территорий традиционного природопользования и согласовали расширение платных 
услуг кинодосугового центра «Арктика» 

В минувшую пятницу состоялось второе заседание первой сессии Дудинского 
городского Совета депутатов. Единогласным решением принято одиннадцать проектов 
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решений, ранее рассмотренных на депутатских комиссиях с участием 
специалистов администрации города Дудинки по профильным направлениям. 

В ходе заседания депутаты поддержали внесение изменений в решение «О городском 
бюджете на 2023 год и плановый период 2024 — 2025 годов». Как отметила заместитель 
главы города Дудинки по вопросам финансов и экономики Елена Иванищева, в 2023 году 
доходы и расходы городского бюджета увеличились на 44,6 млн рублей. В частности, за счет 
предоставления межбюджетных трансфертов из краевого и районного бюджетов 
дополнительно предусмотрены расходы на приобретение контейнеров ТКО, на 
реконструкцию напорного канализационного трубопровода в районе здания № 1 на ул. 
Советская, на содержание улично-дорожной сети, на содержание и обслуживание элементов 
благоустройства, на завоз угля в дудинские поселки, на приобретение и доставку боксерского 
ринга и спортивного инвентаря, а также на содержание отапливаемого остановочного 
павильона. 
 В прогнозном периоде 2024 года доходы и расходы бюджета увеличены на 35,9 млн 
рублей за счет предоставления межбюджетного трансферта из районного бюджета на 
увеличение расходов на содержание улично-дорожной сети. 

Таким образом, с учетом принятых изменений доходы и расходы городского бюджета в 
2023 году составят 1 267 964,94 тыс. руб. и 1 335 287,69 тыс. руб., соответственно. 
Параметры бюджета 2024 года по доходам и расходам запланированы в суммах 918 458,51 
тыс. рублей. 
 …Кроме этого, в числе прочих решений депутаты рассмотрели и утвердили 
расширение перечня платных услуг кинодосугового центра «Арктика» демонстрацией 
фильмов и видеоконтента, предоставляемых фондом «Енисей кино». Целью расширения 
перечня платных услуг является не только привлечение дополнительных финансовых 
средств для развития, совершенствования и качественной организации услуг, но и 
приобщение населения к признанным образцам российского кино и популяризации 
регионального кино. Согласно утвержденному тарифу максимальная стоимость киносеанса в 
рамках данной услуги будет составлять 200 рублей. 
 
НТЭК требует с управкомпании в Дудинке 25,3 млн руб долга за поставку горячей воды 

АО "Норильско-таймырская энергетическая компания" (НТЭК, "дочка" ГМК "Норильский 
никель") подало в Арбитражный суд Красноярского края иск к ООО "Дудинская управляющая 
компания" о взыскании 25,3 млн рублей, говорится в материалах суда. 

Как уточнил "Интерфаксу" представитель суда, истец взыскивает с ответчика долг по 
договору поставки горячей воды, из которого 23,4 млн рублей - сумма основного долга и 1,9 
млн рублей - пени. 
 Согласно материалам суда, иск был принят к рассмотрению 30 октября. 
Предварительное судебное заседание назначено на 10 января. 
 …ООО "Дудинская управляющая компания" зарегистрировано в 2018 году в 
одноименном городе на Таймыре и занимается эксплуатацией жилого фонда. Согласно 
данным на сайте компании, УК также предоставляет платные услуги сантехнического, 
электромонтажного и ремонтного характера как физическим, так и юридическим лицам. 

Начиная с 2020 года, компания работает в убыток, несмотря на стабильную выручку в 
размере более 300 млн рублей последние четыре года. ООО "Дудинская управляющая 
компания" находится в муниципальной собственности. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 
«Север — ты мой рассвет и вечер» 

Творческий вечер под таким названием прошел в малом зале кинодосугового центра 
«Арктика» 28 октября. Он был посвящен недавнему юбилею и предстоящему переезду из 
Дудинки звукорежиссера и солиста городского Центра народного творчества Николая 
Карташова. Поздравить Николая Александровича с важными событиями в жизни и отдать 
дань уважения его профессиональным и личным качествам собрались руководители 
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администраций Дудинки и Таймыра, коллеги по творческому цеху, близкие, друзья и 
поклонники. 
 Теплые пожелания звучали от заместителя главы Таймыра по делам коренных 
малочисленных народов и вопросам сельского и промыслового хозяйства Николая Маймаго, 
председателя районного Совета депутатов Владимира Шишова, заместителя главы города 
Дудинки — председателя комитета культуры, молодежной политики и спорта администрации 
города Татьяны Жигановой, председателя городского Совета депутатов Сергей Бородина, 
начальника отдела организационно-творческой работы и развития услуг управления культуры 
администрации муниципального района Татьяны Кубаевской, начальника отдела молодежной 
политики и спорта Оксаны Луниной. 

«Примите самые искренние и добрые пожелания от Главы нашего города Юрия 
Викторовича Гурина. Сложно представить: вы уезжаете, и все наши мероприятия станут 
немножечко другими... Думаю, вы никогда не забудете наш город, а город никогда не забудет 
вас! В наших сердцах всегда останется та светлая радость, которая была, когда вы 
появлялись на сцене, и те овации, которые сопровождали вас на протяжении нескольких 
десятилетий. Спасибо Вам, Николай Александрович!» — поблагодарила Николая Карташова 
заместитель главы города Дудинки Татьяна Жиганова. 

…В финале мероприятия под овации зрителей было объявлено о присвоении Николаю 
Карташову почетного звания «Заслуженный работник Таймыра» в области культуры. За 
высокий профессионализм и личный вклад в развитие культуры Николаю Александровичу 
также вручены Почетная грамота Министерства культуры Красноярского края, Почетная 
грамота Таймырского Долгано-Ненецкого Совета депутатов и Благодарственное письмо 
городского Совета депутатов. 

 
Фитнес-центр «Чайка» приглашает дудинцев на тренировки 

С первого ноября возобновляет работу тренажерный зал фитнес-центра «Чайка», 
расположенный в доме № 6 на улице Островского. 

Узнать подробную информацию и записаться на тренировки можно по телефону 3-25-25. 
Перед посещением спортивных занятий рекомендуется предварительно 
проконсультироваться с врачом. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Forbes разместил Норильск в топ-30 муниципалитетов по уровню зарплат 

Издание Forbes сравнило, как различаются зарплаты в российских муниципалитетах. 
За основу были взяты данные Росстата о средних зарплатах примерно в 2600 
муниципалитетах с 2018 по 2022 год. Норильск в этом рейтинге занял 28-е место со средней 
зарплатой около 156,9 тысячи рублей. 
 Лидером рейтинга в прошлом году стал муниципальный округ Лахта-Ольгино в Санкт-
Петербурге. После того как туда официально переехал «Газпром», зарплата выросла более 
чем в четыре раза и составила 403,6 тысячи рублей. На втором месте стоит Академический 
округ Москвы со средней зарплатой почти 244 тысячи рублей, пишет aif.ru. 

В Красноярском крае самый высокий уровень средней зарплаты, конечно, в Норильске. 
Там получают почти в четыре раза больше, чем, например, жители Назаровского района, где 
наименьший заработок в регионе (40,6 тысячи рублей). 
 Надо отметить, что Норильск не вошел в список 25 муниципалитетов с наибольшим 
ростом средней зарплаты за последние пять лет. Аналитики отмечают: это говорит о том, что 
уровень доходов горожан все это время был достаточно высок и продолжал расти. В то время 
как в остальных муниципалитетах рейтинга большой скачок зарплат связан с тем, что туда 
переехал офис крупной компании либо открылось новое производство. 

Всего же в России зафиксировано лишь 19 муниципалитетов, где в 2018–2022 годах 
средняя зарплата выросла в два раза и более. 

Также аналитики Forbes оценили изменение средней зарплаты, скорректированное на 
инфляцию. По итогам 2019–2022 годов накопленная инфляция была выше накопленного 
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роста средней зарплаты в 315 муниципалитетах 63 регионов. Норильск в это 
число не вошел. Большинство его жителей составляют сотрудники «Норникеля» и члены их 
семей, а компания из года в год индексирует их зарплату с учетом инфляции. В среднем рост 
зарплаты сотрудников «Норникеля» с 2018 по 2022 год составил 75%, что значительно выше 
уровня инфляции. 

tagilcity.ru 
 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Доходы Красноярского края в 2024 году планируются на уровне 379 млрд рублей 

В Красноярском крае стартовые параметры на предстоящие три года по доходам и 
расходам сформированы в сумме более одного триллиона рублей. В 2024 году доходы 
запланированы в размере 379 млрд рублей, расходы – 432 млрд рублей. При этом 
параметры бюджета не окончательные и будут корректироваться по мере распределения 
дополнительных средств федерального бюджета, сообщает пресс-служба краевого 
правительства. 

Губернатор края Михаил Котюков заявил, что бюджет на трёхлетний период составлялся 
на основе запросов жителей региона, озвученных главе региона в ходе его рабочих поездок 
по территориям края. 

«Мы фиксируем для себя задачи по итогам прошедших встреч, общения с людьми, 
поступающих обращений. В бюджете в первую очередь должны находить отражение те 
вопросы, которые сегодня волнуют жителей края. Ситуация в экономике края стабильная, 
несмотря на все внешние вызовы. Объем инвестиций в 2024-2026 годах превысит три 
триллиона рублей. Наша с вами совместная задача создать необходимые условия, чтобы эти 
планы стали реальными проектами, а эти проекты создали новые рабочие места, базу для 
краевого бюджета, для развития инфраструктуры и реализации наших социальных 
обязательств», — сообщил Михаил Котюков. 

…Проект закона о новом трехлетнем бюджете внесен на рассмотрение в 
Законодательное Собрание региона. Депутаты краевого парламента должны принять 
документ до конца года.  

press-line.ru 
 

В Красноярском крае не хватает почти двух тысяч полицейских 
В Красноярском крае выросло количество вакансий в полиции. Всего не хватает почти 

двух тысяч человек. 
Всего в крае работает 14,5 тысячи сотрудников полиции. Сейчас в МВД открыты 1978 

вакансий на аттестованную должность и 517 — на вольный наём. Из них — 633 в 
Красноярске. Об этом пишет Ngs24.ru со ссылкой на МВД. 

Для сравнения: в базе агентства труда и занятости населения края в 2018 году было 
размещено 584 вакансии сотрудников полиции, в 2019 году — 904, в 2020 году — 1334, а в 
2021 году — 1361. 

На сайте главного управления МВД по краю есть вкладка с актуальными вакансиями. 
Судя по ней, сейчас ищут инспектора фонта отдела статистики в инфоцентр МВД, в главном 
правление нужны начальник организационно-зонального отдела старшие следователи и 
следователи. 

Кроме того, следователей ищут в отделения в 12 районах края. В каждом отделе 
полиции в крае открыто от одной до 20 вакансий. Больше всего — 20 вакансий — в 
Эвенкийском районе. 

По запросу «полиция» в Красноярске на hh.ru за последний месяц опубликовано 14 
вакансий. Среди них — водитель с зарплатой до 23 тысяч рублей, фельдшер с зарплатой 20-
32 тысячи, участковый уполномоченный полиции с зарплатой 60-80 тысяч. 

По данным Ngs24.ru, нехватка сотрудников может быть связана с низкими зарплатами. 
На это еще в 2021 году намекал начальник ГУ МВД России по Красноярскому краю генерал-
лейтенант полиции Александр Речицкий. 
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«Вы никогда не заглядывали на сайт „Зарплата.ру“? Посмотрите, какая там 
зарплата у продавца-консультанта, у кладовщика, грузчика, автослесаря и так далее. 
Начинающий стажер по должности получает в Норильске 35 тысяч, в Красноярске — 20 
тысяч, но, скажу откровенно, в большинстве сотрудники полиции служат с призванием». 

В полиции изданию на это ответили, что зарплаты поднимают ежегодно: в 2021 году 
выплату повысили на 3,7%, в 2022 — на 5%, в 2023 — на 10%. 

Еще в августе министр внутренних дел РФ Владимир Колокольцев назвал нехватку 
сотрудников «критической»… 

Проспект Мира 
 

В Красноярском крае находится всего 2% городов России 
Большинство населения Красноярского края живет в городах. При этом в регионе 

находится лишь малый процент городов страны. 
Несмотря на то, что Красноярский край является вторым по площади регионом страны, 

жителей и городов в нем не так много. Это связано с тем, что огромную часть края занимают 
территории Крайнего Севера 

Как рассказали в Красноярскстате в статистике ко Всемирному дню городов, всего их в 
России насчитывается 1 117. В таком формате населенного пункта живут в общей сложности 
102,4 млн человек. 

Городов-миллионеров в стране 16, их населяет 35,6 млн человек. В Енисейской Сибири 
— это Красноярский край, Хакасия и Тыва - всего 33 города, в которых сосредоточено 70% 
населения макрорегиона. 

Большинство городов находится в Красноярском крае - 23. И это всего лишь 2,06% от 
общего количества городов России. Города Красноярья населяют 2,1 млн человек, что равно 
74% всех жителей региона. 

Крупнейшим считается Красноярск с 1,2 млн. А самый маленький городок - Артемовск в 
Курагинском районе - с населением в 1500 человек меньше краевого центра в 800 раз. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 
Мишустин сообщил о росте ВВП России на 2,8% в январе – сентябре 2023 года 

По предварительной оценке Минэкономразвития, в январе – сентябре 2023 года 
российский ВВП вырос на 2,8%, в сентябре – более чем на 5% в годовом выражении, 
сообщил глава правительства России Михаил Мишустин. 

Мишустин отметил вклад отечественного производства и создания экономики 
предложения в общую динамику ВВП. Он указал, что выпуск промышленных товаров вырос 
более чем на 3%, назвав обрабатывающую промышленность «локомотивом» в данной 
области – «за девять месяцев рост там превысил 7%», передает РИА «Новости». 

Премьер сообщил, что пятый месяц подряд темпы роста в машиностроении 
оказываются выше 20%, с химическим и металлургическим это почти 90% расширения 
выпуска обрабатывающих производств. Также двузначные показатели наблюдаются в 
областях компьютеров, электроники и оптических изделий, электрооборудования, мебели. 
Растут и доходы бюджета – к середине октября ненефтегазовые поступления выросли почти 
на 30%, если сравнивать с указанным периодом 2022 года. 

Взгляд 
 
Патрушев: США взорвали СП, чтобы лишить Европу газа из России 
     Уничтожение газопроводов "Северный поток" помогло США добиться разрыва 
экономических связей между Россией и Европой. Вашингтон долгое время планировал 
избавиться от конкурентов в сфере продажи европейцам природного газа. 

Как заявил во вторник секретарь Совета безопасности РФ Николай Патрушев на 
выездном совещании в Томске, США используют украинский кризис для решения 
собственных экономических проблем. 
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Патрушев напомнил, что Джо Байден считает снабжение Украины и Израиля 
оружием – "мудрой инвестицией". В Белом доме надеются получать выгоду от такой политики 
"на протяжении поколений". 

Подтверждением стремления укрепить свою безопасность за счет других, продолжил 
Патрушев, являются провокации и эскалация напряжённости США на Ближнем Востоке. 

По словам Патрушева, США помогли украинским неонацистам осуществить 
государственный переворот, разместили на Украине биолаборатории, потакали киевскому 
режиму в убийстве жителей востока страны. 

"В этих условиях Россия встала на защиту населения Донбасса и не позволила 
осуществить агрессивные планы", – сказал Патрушев. 

Москва больше не доверяет США и странам Запада, заключил секретарь Совбеза РФ. 
Вести 

 
Кадыров заявил, что стрельба в лоб остановит массовые беспорядки. Кадыров: три 
выстрела в воздух и один в лоб остановят массовые беспорядки 

Глава Чечни Рамзан Кадыров во время совещания с сотрудниками МВД и Росгвардии 
заявил, что массовые беспорядки в случае их возникновения сможет остановить стрельба 
сотрудников правоохранительных органов. Заявление Кадырова опубликовано в Telegram-
канале чиновника. 

Он считает, что силовики при подавлении беспорядков в случае неповиновения 
сотрудникам полиции должны делать три предупредительных выстрела, а четвертый — уже 
«в лоб». Кадыров отметил, что тех, кто выходит на несанкционированные беспорядки, нужно 
задерживать и сажать в тюрьму. 

«Или сделайте три предупредительных выстрела в воздух и после этого, если человек 
не выполняет требование закона, — четвертый выстрел сделайте в лоб. Больше не выйдут», 
— сказал глава Чечни. 

Кадыров подчеркнул, что правоохранителям необходимо расценивать это заявление как 
приказ. До этого глава Чечни Рамзан Кадыров назвал неприемлемыми погромы и призывы к 
насилию по отношению к евреям из-за действий израильских властей. 

«Газета» 
 

ТАСС: число арестованных в аэропорту Махачкалы выросло до 15 
«Количество арестованных за беспорядки в махачкалинском аэропорту в Дагестане 

выросло до 15», — передает информацию суда ТАСС. Уточняется, что еще двое 
нарушителей получили по 60 часов обязательных работ. 

Протесты в Махачкале начались 29 октября. Аэропорт закрыли после того, как сотни 
людей отправились встречать самолет из Израиля. Более полусотни протестующих были 
задержаны. Ранее сообщалось о пяти арестованных.   

ТАСС 
 

Песков: иностранные компании смогут продать бизнес в РФ только на условиях 
правкомиссии 

Иностранные компании, продающие бизнес в России, будут делать это на тех условиях, 
которые им назовут в соответствующей комиссии правительства РФ, заявил пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Песков. 

"Выходить они будут на тех условиях, которые скажут в комиссии. Такого свободного 
выхода, конечно, сейчас быть не может, и комиссия это строго регулирует", - сказал Песков 
журналистам. 

Так он ответил на вопрос, могут ли в Кремле подтвердить информацию The Financial 
Times о том, что западные компании, уходящие из России, теперь должны согласовывать 
цену продажи своих активов в рублях. Также Пескова спросили, связано ли это с падением 
курса рубля. 

"Это не связано с падением курса рубля. Курс рубля действительно подвержен 
волатильности, как и многие валюты. Бывают периоды, когда он падает, бывают периоды, 
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когда он укрепляется, поэтому это нормальный экономический процесс", - 
ответил представитель Кремля. 

При этом он подчеркнул, что данными темами занимается специальная 
правительственная комиссия и предложил подобные вопросы адресовать ей. 

"И условия детальные, и вся информация доступны в этой комиссии", - сказал Песков. 
При этом он заметил, что есть и те компании, которые уходят из России, но также и те 

которые здесь остаются и "продолжают заниматься весьма и весьма рентабельным, 
выгодным бизнесом". 

Песков подчеркнул, что "Россия по-прежнему страна, которая остается открытой для 
зарубежных инвестиций". "Может быть, кто-то скажет, что сейчас это заучит несколько 
противоречиво. Нет, вовсе нет. Многие ниши, которые освобождаются здесь после ухода 
одних компаний, занимаются другими компаниями. Если уходят компании одних стран, то 
компании других стран проявляют повышенный интерес", - заявил он. 

По словам Пескова, Россия по-прежнему готова создавать комфортные условия для 
работы иностранных компаний, "и те компании, которые здесь работают, могут это 
подтвердить". "Но с учетом той квазивойны, которая ведется с Российской Федерацией 
коллективным Западом, в том числе экономической войны, конечно же, в отношении этих 
самых западных компаний, которые отсюда выходят под давлением своих правительств, 
действует особый режим", - заключил он. 

 ИА "Финмаркет" 
 

6. Разное 
 
Краткий Курс Имперского Строительства 

…Итак, согласно товарищу Валлерстайну и ряду других исследований, в гегемоне 
мировой системы угнетения должно работать так называемое «имперское просачивание». То 
есть львиная доля доходов от грабежа колоний идёт, конечно же, элитам. Но какие-то крохи 
перепадают и рядовым гражданам. 

Как в виде более высоких зарплат, так и в виде более низких цен на товары из колоний 
(типа кофе или бананов). 

В общем виде этот принцип звучит «Быть Гражданином Империи выгоднее, чем не 
быть». В Риме, например, всем гражданам раздавали бесплатный хлеб (и зрелища). В 
Британской Империи средняя зарплата рабочего на мануфактуре была выше, чем зарплата 
аналогичного рабочего в колониях. 

Суть в том, что должна быть достаточно мощная база тех, кому существование 
Империи выгодно. Это те, кто будет воевать в её армиях, служить на её флоте, строить её 
корабли и танки, двигать её науку и технологии, работать её управленцами и так далее. 
Напоминаю, что «рес публика» – это «общественное дело», то, что приносит доход всем. 
 Помните: Для успешной демократии нужно много рабов. Кто-то должен оплачивать этот 
праздник жизни. 

Так вот, в США просачивание перестало работать где-то к 1971 году. И уже свыше 
сорока лет рядовому гражданину Штатов от любых геополитических успехов их страны не 
перепадает ни-че-го. 

Напомню (потому что многие не знают), с 1971 по 1983 годы в США, Японии и ряде 
других «капстран» был затяжной «системный кризис». Который закономерно завершился 
«чёрным понедельником» 1987 года, когда за сутки индекс Доу-Джонса упал почти на 
четверть. И когда у них всё было уже совсем-совсем плохо и впору было сдаваться, их 
внезапно спас Горбачьофф. 

Но особенно ярко отсутствие «просачивания» видно по графикам доходов 
американских домохозяйств в девяностые. Пока ТНК типа «Шелл» или «БП» качали 
сверхприбыли на фоне грабежа России, доходы рядовых американцев стагнировали. 

А уж после кризиса «доткомов» 2000 года и «ипотечного» 2007 года рядовые 
американцы только непрерывно беднеют и беднеют. 
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 Внимание, вопрос: А какова тогда заинтересованность рядовых американцев в 
победах во всех бесконечных войнах США? Ну, кроме почёсывания ЧСВ «погнали наши 
городских». 
Ответ очевиден: Никака! (простите, не удержался). Все эти войны только жрут триллионы 
денег, которые можно было потратить на постройку электростанций, ремонт мостов, дамб и 
дорог и так далее – включая НИОКР и улучшение системы образования. 

Тут уже включается другой механизм, который неплохо описан в литературе – 
«имперская усталость». Когда мотивация непрерывно падает, кадровый потенциал 
ухудшается, всё новые войны вызывают только недовольные вопросы «И зачем это нам? 
Займитесь уже домашними делами, придурки!» (американский интернет забит этим чуть 
более, чем полностью) 

И пока платные пропагандисты орут «Стоим с Украиной! Стоим с Израилем! Стоим с 
чеченскими геями! Стоим с уйгурами! Стоим с Тайванем! Стоим с дядей Ваней!», остальные 
вкрадчиво спрашивают «Напомните, а нам-то это вообще зачем?». 

А вместо ответа звенящая тишина или истерики «Да вы агенты 
Путина/Си/Аятоллы/Мадуро/ещё кого-нибудь!». 
 Дальше мы естественным образом переходим на ещё более высокий категорический 
уровень. И от вопроса «Кто связан с благополучием существующей системы внутри страны?» 
переходим к вопросу «А кто вообще в мире заинтересован в сохранении статус-кво?». 
Статус-кво. Недаром дурачок Блинкен недавно поднял эту тему в одном из своих 
выступлений. Мол «Весь мир хочет сохранения «кака было», и только злые 
русские/китайцы/персы/корейцы/арабы/мусульмане и так далее хотят его нарушить». 

Бедные, бедные американцы. Белые и пушистые, и со всех сторон окружены злыми 
силами. Начиная с времён освоения Америки, когда злые индейцы нападали на мирных 
фермеров, пытаясь отнять у них исконно американские земли (я в сотне фильмов это видел). 
Не та планета досталась американцам. Ладно, теперь серьёзно. 

Кого устраивает существующее «статус кво»? Латинскую Америку? Нет. Африку? Нет. 
Ближний Восток? Точно нет (он главная жертва перманентной американской агрессии за 
последние 25 лет). Китай? Нет. Индию? Нет. Россию? Нет. 

Мы уже исключили 85% населения планеты из числа тех, кого устраивает 
«сложившийся порядок, основанный на правилах». 
 Кто вообще придумал это дебильное название? Оно же напрочь бессмысленное! И 
только все марионеточные мартышки Госдепа повторяют его снова и снова со скорбным 
видом. 

Остаются сами США и их европейские шестёрки. А остаются ли? Где былое (заёмное, 
основанное на грабеже колоний) благополучие Франции? Где передовая и процветающая 
Германия? Как там миллионы нищих в Британии? Не говоря уже о периферии Евросоюза, 
которые сами – ограбляемые колонии. 

И самый главный вопрос: кому (на Руси) на США жить хорошо? Больше половины 
населения живёт «от зарплаты до зарплаты», не имея ни малейших сбережений. 90 
миллионов не имеют медицинской страховки. Рекордно высокий уровень просрочек платежей 
по кредитным картам и по ипотечным кредитам. Жесточайшая цензура и травля 
инакомыслящих (cancel-culture). 

Вот и получается, что нынешний миропорядок устраивает исключительно тончайшую 
прослойку бюрократов, корпорократов (в основном в ВПК) и банкиров (и то, часть банков уже 
весной посыпалась, еле остановили). 

А любая система стабильна тогда, когда она устраивает или большинство, или 
тотально доминирующее меньшинство (но условный Блинкен с условной Урсулой на таковое 
не тянут). Поэтому карточный домик обречён рассыпаться. 

P.S. На всякий случай, специально для набигающих идиотов: В России «имперское 
просачивание» работает. Быть жителем России ВЫГОДНО, это приносит кучу плюшек и 
ништяков (уж простите, бггг). 

Конт 
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Адептам «удушения экономики Центробанком» посвящается, или «кесарю 
кесарево». Выключаем эмоции, включаем ум! 

А хотите ли вы, друзья, чтобы ВВП России рос? Слышу ваш дружный хор: «Хотим, 
Аффтар, хотим!». Тогда поставлю вопрос несколько иначе. 

А хотите ли вы, друзья, чтобы ВВП России рос не за счёт налаживания производства 
процессоров, а за счёт появления всё большего количества шаурмичных, чайханых, 
самомоек для машин, пивнушек и тому подобного бизнеса?  

Не слышу ответа. Задумались? И не зря. В этой статье я хочу слегка охладить пыл 
известных эконопулистов (экономистов-популистов), как я их называю, и очень популярных 
блогеров, не будем упоминать их имя всуе, которые очень возмущены ростом ключевой 
ставки и убеждают своих поклонников и слушателей, что наша экономика буквально 
задыхается без дешёвых кредитов и только-только наметившийся рост ВВП может 
замедлиться из-за «вредных» и «неправильных» действий Центробанка. 

Да, из-за роста ключевой ставки он безусловно замедлится, но замедлится он как раз в 
тех сферах, в которых «дешёвые кредиты для всех» способствуют не созданию 
высокотехнологичных производств, а открытию наиболее быстро приносящих отдачу 
бизнесов, таких как шаурмичные, чайханы, самомойки для машин… ну, вы читали выше. 

А что сейчас происходит? А происходит то, что нужно — правительство и ЦБ всё делают 
правильно в пределах своих компетенций! 

Правительство, ответственное за экономическое развитие, точечно поддерживает 
реализацию проектов по импортозамещению, реальный сектор экономики и сельское 
хозяйство, то есть занимается развитием необходимых нам секторов экономики, финансируя 
производства напрямую из бюджета путём продажи облигаций федерального займа (ОФЗ) 
или из средств ФНБ (а для чего его копили-то?), то есть наращивает производственный 
потенциал страны. 

Центробанк, ответственный за стабильность финансового сектора, повышает ключевую 
ставку, чтобы сдержать инфляцию. Тем самым он сдерживает нарастание параллельного 
импорта (ежемесячный прирост объёмов которого в этом году составил около 7% — а это 
поддержка чужих экономик, а не нашей), ну и чуть-чуть замедляет рост ВВП из-за снижения 
доступности кредитов в тех сферах, где отдача от вложений быстра, но от которых стране ни 
горячо, ни холодно. 

Почему ни горячо, ни холодно? Приведу ну совсем простой пример: Вы покупаете сырые 
продукты и полуфабрикаты, готовите сами и кушаете дома. И вдруг около вас ценный 
иностранный специалист из Средней Азии открывает очередную чайхану. Там кормят вкусно 
и недорого, и вы решаете: «Да чего я буду напрягаться и готовить дома? Лучше буду ходить 
завтракать, обедать и ужинать в чайхану — по деньгам это чуть дороже, зато готовить дома 
не надо». 

И такие же чайханы появились во всех городах страны. Ну и вот, ВВП страны 
значительно вырос, потому что владельцы таких заведений оказывают услуги населению и 
платят налоги. 

А какой в этом прок для страны: Ура-ура, наш ВВП вырос на …надцать процентов и мы 
уже опередили Японию!? Так? Нет, не так! 

Прок от этого будет небольшой, если вообще будет, ведь с одной стороны хозяева будут 
платить больше налогов в бюджет, но с другой стороны, возможно, будут переводить и 
больше денег домой в свои республики, конвертируя их в валюту, тем самым дополнительно 
оказывая давление на курс рубля и… способствуя росту инфляции. 

А про дефицит рабочих рук в стране не забыли? В подобных заведениях будут работать 
либо мигранты — а это плохо, либо наши, а это чем хорошо, когда в реальном секторе 
работать и так некому? 

Так не лучше ли будет, если ЦБ без всяких истерик со стороны эконопулистов и блогеров 
ненадолго повысит ключевую ставку, что приведёт с одной стороны к незначительному 
торможению роста ВВП, что не очень хорошо, но с другой стороны, к снижению объёма 
параллельного импорта и снижению инфляции, которая может нанести более существенный 
вред экономике? 
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К слову сказать, не факт, что из-за временного повышения ключевой ставки 
случится и торможение роста ВВП, ведь и малый и средний бизнес (МСП) тоже получает 
поддержку от правительства. Несмотря на рост ключевой ставки, кредиты МСП выдаются под 
7,5%-9%, но тоже точечно — на развитие тех направлений, что нам действительно 
необходимы. Для всех остальных (не очень важных направлений бизнеса) поддержка тоже 
есть, значительно меньше — кредиты под 16%-17,5%, но всё-таки есть! А вот ещё без всяких 
кредитов правительство выделило 500 млн рублей в качестве компенсации расходов на 
использование СБП. 

Точечные инвестиции правительства в нужные сферы приведут к возникновению новых 
производств, которые дадут высококачественный, если можно так выразиться, прирост ВВП, 
ведь те товары, что будут производиться на этих предприятиях, будут продаваться не только 
в России, вытесняя импорт, но и поставляться за рубеж, что приведёт к увеличению доли 
несырьевого экспорта, увеличению валютных поступлений в страну, а следовательно — 
увеличению ненефтегазовых доходов, которые более стабильны и надёжны для экономики. 

25 октября прошло совещание Президента РФ с Членами Правительства, на котором 
Денис Мантуров сказал следующее: 

Системную работу по восстановлению компетенций в малой и среднетоннажной химии 
мы ведём с 2017 года. Правительством тогда была утверждена «дорожная карта» развития 
этого направления. Целевые ориентиры Вашими поручениями были закреплены в конце 2020 
года, имею в виду увеличение объёма выпуска малой и среднетоннажной химии к 2025 году 
на 30 процентов и к 2030 году – на 70 процентов. 

Достижение этих показателей осуществляется в формате отдельного федерального 
проекта по новым материалам. В течение 10 лет нами с отраслью запланирован запуск 47 
основных производств суммарно на 380 миллиардов рублей. Из них 19 проектов уже 
реализованы. 

Отечественные предприятия освоили выпуск конечной продукции, такой как средства 
химической защиты растений, клеи и герметики, а также продуктов промежуточного спроса в 
интересах производителей лекарственных препаратов, косметики, парфюмерии, бытовой и 
промышленной химии, лаков, красок, а также строительных материалов и пищевых 
продуктов. 

Кто-то может заметить, что при повышенной ключевой ставки правительству приходится 
тратить больше денег на программы льготного кредитования, чтобы компенсировать 
повысившийся процент. 

Я с этим соглашусь. Но повторюсь, что для поддержки экономики у правительства есть 
значительные средства, накопленные в ФНБ, которые вообще ни разу не зависят от ключевой 
ставки ЦБ. 

Кроме того, Мантуров на этом же совещании заметил, что правительство рассчитывает 
на скорое снижение ключевой ставки ЦБ, а значит, это будет делаться Набиуллиной 
настолько быстро, насколько это будет возможно. 

Вспомните, как быстро снижалась эта ставка в 2022 году: с 20% в конце марта до 8% в 
конце июля. Поэтому уверен, что в ближайшие месяцы она вновь будет снижена до 
минимально-возможных значений, если это позволит ситуация. 

Но вернёмся к вопросу точечной поддержки производственного сектора правительством. 
В этот же день — 25 октября — Мишустин на стратегической сессии в координационном 

центре правительства сообщил о запуске мегапроектов, связанных с авиацией, медициной и 
другими очень важными направлениями, которые будут основаны исключительно на 
отечественных разработках. 

Мегапроекты будут осуществляться в сфере выпуска дизельных двигателей, станков, 
химической (о чём говорил Мантуров), электронной и радиоэлектронной продукции, включая 
оборудование критической информационной инфраструктуры, а также беспилотных 
авиационных систем и производства сжиженного природного газа. Ещё два проекта 
направлены на локализацию производства наиболее востребованных медицинских изделий и 
лекарственных препаратов. 
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Отличие мегапроектов в том, что их осуществление будет основано на 
собственных линиях разработки, находящихся под национальным контролем, то есть всё это 
будет не только производиться в России, но и при помощи производственного оборудования 
российского производства, при использовании российских же средств проектирования и 
разработки средств производства. 

На выпуск высокоточных станков в ближайшие три года будет выделено 130 млрд 
рублей, общий объём инвестиций в мегапроекты в следующем году должен составить не 
менее 2 трлн рублей, а через шесть лет эта сумма должна превышать 10 трлн рублей. 

Ну это же настоящая сбыча мечт для патриотов и государственников, друзья! О каком 
удушении экономики и остановке экономического роста тут может идти речь? 

И неужели, прочитав это, кто-то продолжает верить в то, что Набиуллина настолько 
могущественна, что может помешать реализации этих планов правительства? И неужели кто-
то думает, что если она будет этим заниматься — Президент не заметит и не 
воспрепятствует? Да я вас умоляю! 

Именно поэтому я считаю всю эту мышиную возню эконопулистов и лидеров 
общественного мнения вокруг действий Центробанка — пустым сотрясанием воздуха ради 
достижения каких-то своих целей, охотой на ведьм или ненужным хайпом! 

Центробанк делает своё дело, правительство своё: «кесарю кесарево» никто никому не 
вставляет палки в колёса, и не надо нагнетать излишний негатив в инфополе. 

russiapost.su 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.11.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,02 ▼ 1, 22 

EUR 97,93 ▼ 0, 68 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


